

Chiloé conmemoró 200 años de su incorporación a Chile con llamado a fortalecer su desarrollo y dignidad territorial

Este lunes 19 de enero, el gobernador regional de Los Lagos, Alejandro Santana Tirachini, participó en la ceremonia oficial de conmemoración del Bicentenario de Chiloé, instancia que recuerda los 200 años de la anexión del archipiélago a la República de Chile, ocurrida en 1826.

La conmemoración puso en valor este hito histórico que marcó el encuentro de culturas, tradiciones y territorios que hoy conforman la Región de Los Lagos, destacando a Chiloé como un territorio de identidad viva, con un patrimonio arquitectónico, cultural y gastronómico único, profundamente ligado al mar y a la tierra.

A dos siglos de este acontecimiento, la actividad permitió reconocer el legado de las comunidades chilotas, la fuerza de su memoria colectiva y la importancia de preservar aquello que distingue a este territorio, proyectándose hacia el futuro con dignidad y desarrollo.

En la ocasión, el gobernador

Alejandro Santana destacó la relevancia histórica y cultural de Chiloé para el país, señalando que "hoy es un gran día, son 200 años de la anexión, pero muchos más de historia en Chiloé. Su cultura, tradiciones y aporte han sido fundamentales para Chile. Cuando Chiloé se anexó al país, Chiloé creció, ganó, pero también ganó nuestro país".

Asimismo, enfatizó los desafíos actuales de la provincia, afirmando que "el gran desafío del presente es que Chiloé avance a la velocidad del desarrollo y de la globalización, y creemos que eso se está logrando. La historia de la postergación es más parte del pasado que del presente".

El gobernador reafirmó además el compromiso del Gobierno Regional con todas las comunas de la región, indicando que "tenemos un compromiso de trato y dignidad con cada una de las comunas, y las diez comunas de la provincia de Chiloé no están excluidas. Esperamos que en los próximos 200 años Chiloé sea reconocido



como un gran polo de desarrollo".

En ese sentido, valoró el aporte productivo del territorio, destacando que Chiloé concentra el 99% de la mitilicultura nacional, siendo el principal exportador mundial, además de una industria acuícola con reconocimiento internacional, junto a una historia y patrimonio que hoy son valorados tanto a nivel nacional como internacional.

Finalmente, el gobernador Santana subrayó el sentido profundo de la conmemoración, señalando que

"este no es un simple acto cívico, es un acto de orgullo para quienes somos parte de este territorio", agradeciendo la participación de autoridades, representantes regionales y, especialmente, de las comunidades chilotas.

Desde el Gobierno Regional de Los Lagos se reafirmó el compromiso con la protección del patrimonio, el fortalecimiento de la identidad local y el desarrollo equitativo de los territorios, honrando la historia y proyectando el futuro de Chiloé y de toda la región.

